



Este año es el segundo año que se propone el otorgamiento de distinciones honoríficas y tiene como marco de referencia los actos institucionales de celebración de la Diada de Formentera. Este acto es especialmente relevante y simbólico debido a que se trata de la celebración desde la constitución del Consell Insular de Formentera.

En este contexto, hoy el plenario del Consell ha aprobado por unanimidad otorgar la distinción póstuma de *Hijo adoptivo* al médico Miquel Pons, así como otorgar la distinción de los *Premios Sant Jaume* al pintor Rafael Bataller y Giralt, Antoni Tur Ferrer por su larga trayectoria como juez de paz y a María Mayans Juan por su contribución en la difusión de la cultura tradicional. Este año la *Medalla de Oro* se concederá a los salineros Formentera.

Las candidaturas han sido debatidas y aprobadas por la Comisión de Distinciones, donde están representados todos los grupos políticos con representación en el Pleno junto con el técnico de Patrimonio de la institución insular. Esta Comisión se constituyó el pasado 6 de julio con motivo de la Diada de Formentera el próximo 25 de julio.

La Medalla de Oro de Formentera y los premios Sant Jaume son un reconocimiento insular, creados para premiar méritos extraordinarios que concurren en personalidades, entidades o corporaciones, tanto nacionales como extranjeros, por haber prestado servicio en la Isla de

Formentera o dispensado honores a ellos.

La concesión del título de Hijo/a Adoptivo/a de Formentera podrá otorgarse a las personas que, sin haber nacido en el municipio de Formentera, hayan destacado de forma extraordinaria por sus cualidades o méritos personales o por servicios prestados en beneficio o honor del municipio, que hayan llegado a ser una consideración indiscutible en el concepto público. Tanto el título de Hijo/a Predilecto/a como el de Hijo/a Adoptivo podrán ser concedidos a título póstumo.

Para determinar, en cada caso, la procedencia de la concesión, deberá tenerse en cuenta la índole de los méritos y servicios, la trascendencia de la labor realizada en beneficio u honor de la Isla de Formentera y las particulares circunstancias de la persona propuesta para la condecoración.

Premios Sant Jaume

Rafael Bataller y Giralt (Blanes, 1920)

En reconocimiento a la labor de consolidación de la imagen de Formentera todo el mundo, del que es ejemplo más destacado las figuras de campesinas que caracterizan su obra pictórica, sin olvidar el fondo fotográfico de la isla, que constituye una documentación histórica y antropológica de alto valor patrimonial.

Antoni Tur Ferrer "Toni Xica" (Formentera, 1921)

En reconocimiento a su larga trayectoria como juez de paz entre la década de 1970 y 1990, y su espíritu inquieto y emprendedor que le llevó a participar activamente en el grupo de padres de alumnos que luchó por conseguir un instituto de bachillerato en Formentera, además de ser uno de los impulsores y fundadores de la Pequeña y Mediana empresa de Eivissa y Formentera en Formentera en los años 80.

Quería estudiar para maestro pero el inicio de la guerra civil española se lo impidió. Después de trabajar unos años al Ayuntamiento de Formentera, fue funcionario de Correos desde finales de los años cuarenta hasta que se jubiló en 1986. A principios de los años cincuenta, abrió una librería. También aprendió idiomas, lo que le permitió hacer de intermediario de la gran cantidad de visitantes extranjeros que residían en Formentera, y estudió topografía, especialidad a la que dedicó su tiempo libre durante muchos años. Una vez jubilado, fue uno de los impulsores del Club de Jubilados de Formentera y miembro de su Junta Directiva. En 2006 recibió la Medalla de Oro de la Comunidad Autónoma de las Islas Baleares.

Maria Mayans Juan "María de en Barber" (Formentera, 1930)

En reconocimiento a su trayectoria como cantadora para la promoción y difusión de la canción, como género cantado tradicional de Formentera. Se inició en el mundo del canto cuando tenía 11 años y aprendió el oficio escuchando a su madre y a sus familiares que cantaban y redoblaban haciendo las labores del campo y animando las fiestas.

Desde hace muchos años hace versos, los prepara o improvisa e incluso los enseña dando clases particulares en su casa a chicos jóvenes que quieren aprender a cantar redoblando, canción de porfedia y canción de tres. A lo largo de su vida ha cantado en todos los pueblos de las Pitiusas y ha participado en diversos encuentros populares de Ibiza y Mallorca. Su labor de recuperación y consolidación de las tradiciones más arraigadas en las costumbres formenterenses a través de la glosada popular, la hacen reconocida y admirada por toda la isla. En 2006 recibió el Premio Ramon Llull.

Medalla de Oro

Salineros de Formentera

En reconocimiento a todas aquellas personas que a lo largo de la historia han trabajado en el proceso de extracción de la sal en ses Salines. Considerada una de las tareas más duras, durante muchos años supuso casi la única vía para obtener una retribución monetaria en la isla de Formentera, en el marco de una economía básicamente de subsistencia.

Hijo Adoptivo de Formentera

Miquel Pons Vidal "médico Miguel" (Mallorca)

En reconocimiento a su dedicación personal y profesional como médico de Formentera desde el año 1957 a 1973.